

Die ETH Zürich nimmt Abschied von

# Prof. Dr. Peter Läuchli

Er verstarb am 12. Mai 2021 in seinem 93. Lebensjahr.

Peter Läuchli studierte von 1948 bis 1953 an der ETH Zürich und schloss mit dem Diplom in Theoretischer Physik ab. Von 1954 bis 1964 war er Assistent und wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Angewandte Mathematik der ETH Zürich, promovierte 1959 und habilitierte 1961. Auf Herbst 1964 wählte ihn der Bundesrat zum Assistenzprofessor für angewandte Mathematik und auf Sommer 1968 zum ausserordentlichen Professor für Computer-Wissenschaft. Auf den 1. Oktober 1983 wurde er vom Bundesrat zum ordentlichen Professor für Informatik gewählt. Nach einer erfolgreichen Karriere ganz zu Gunsten der ETH Zürich und ihrer Angehörigen wurde er im Oktober 1993 emeritiert.

Peter Läuchli war sehr früh in das Gebiet des wissenschaftlichen Rechnens eingestiegen, das auch dank der an der ETH Zürich ab 1950 verfügbaren Rechenautomaten wie Zuse Z4 und ERMETH, der elektronischen Rechenmaschine der ETH Zürich, rasch internationale Bedeutung erlangte. Zusammen mit Kollegen gründete er die «Fachgruppe für Computerwissenschaften» und beteiligte sich später am Aufbau des Instituts bzw. Departements Informatik. Peter Läuchli war nicht nur engagiert bei der Entwicklung des neuen Gebiets an der ETH Zürich, sondern hat sich darüber hinaus in den Dienst der Hochschule gestellt und mehrfach als Vorsteher der damaligen Abteilung IIC wie auch des Instituts für Theoretische Informatik gewirkt. Im Programmierunterricht hat Peter Läuchli Generationen von künftigen Ingenieuren und Naturwissenschaftlern in grossen Auditorien in den «Einsatz von Rechenanlagen» eingeführt und dadurch eine besonders breite und nachhaltige Wirkung erzielt.

Peter Läuchli war ein immer hilfsbereiter und zuverlässiger Kollege, der in angenehm ruhiger Weise die dynamische Entstehungsphase der Informatik mitgeprägt hat.

Die Angehörigen der ETH Zürich, seine ehemaligen Mitarbeitenden und Studierenden wie auch seine Kolleginnen und Kollegen werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Im Namen der ETH Zürich

*Joël Mesot, Präsident*

*Sarah Springman, Rektorin*

Die Abschiedsfeier findet am Donnerstag, 10. Juni 2021 um 13.30 Uhr in der Stadtkirche Winterthur statt (coronabedingt sind Gäste gebeten, ihre Teilnahme an [barbara.laeuchli@bluewin.ch](mailto:barbara.laeuchli@bluewin.ch) zu melden).

Anstatt Blumen zu spenden, unterstütze man das Konservatorium Winterthur, Schulgeld-Fonds für Schülerinnen/Schüler mit begrenzten finanziellen Möglichkeiten,  
IBAN: CH65 0900 0000 8400 1810 3, Vermerk «Peter Läuchli».